



Falanga

ABRIL

29

Jueves

La alegría del 14 de abril, una vez más, era el recuerdo del pueblo español con la vieja nostalgia de su revolución pendiente.

José Antonio

Año I - Número 96

Redacción y Oficinas: CASA PRIMO DE RIVERA, Calle María Cristina, 47, Teléfono 2078 - PALMA

Suscripción: 2'50 pfas. al mes

Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de ayer.

EJERCITO DEL NORTE:

Frente de Aragón: Tiroteos y cañoneo habiéndose presentado 13 milicianos y 3 carabineros, todos con armamento.

Frente de Madrid: Fuego de fusil y cañón presentándose 9 milicianos con armamento.

Frente de Asturias: Se ha perseguido al enemigo que intentaba filtrarse en el sector de Láncara, cogiéndose 13 muertos con armamento y habiéndose presentado en nuestras filas 19 evadidos del campo rojo, 7 de ellos con fusil.

Frente de Vizcaya: Han continuado con toda energía y rapidez, las operaciones en este frente, habiéndose ocupado en el día de hoy, 10 pueblos y puntos siguientes: Harca, Mari, Iurreta, Ispaster, Amoroto, Calamendi, Lequeitio, Motroyo, Tampona, Ausletio, Ardálegui, Guerricaiz, Cenarrusa, Garay, Ermita de San Cristóbal, Navariz, Arracúa, el monte Gallarey, y habiéndose avanzado en nuestras líneas hasta a los kilómetros de Guernica. Se ha ocupado, por asalto y después de un brillante y fuerte combate, la ciudad de Durango, cuyas alturas dominantes habían sido rodeadas y tomadas previamente en lucha. Los intentos enemigos de convertir esta ciudad en baluarte defensivo fueron anulados y centenares de muertos y prisioneros con gran-

des cantidades de material abandonado son el resultado de un vano empeño. Los fugitivos vascos que se acogieron a nuestras columnas, cuentan espantosas tragedias de las villas que como en Guernica han destruido por el fuego intencionado los rojos en su casi totalidad, cuando nuestras tropas se encontraban todavía a más de 15 kilómetros de distancia. La indignación de las tropas nacionales no puede ser mayor, por las calumniosas maniebras de los dirigentes vascos soviéticos que después de destruir por el fuego sus mejores ciudades intentaban culpar a la aviación nacional de tales actos de barbarie. Guernica, no constituía en ningún momento objetivo militar para la aviación nacional que sólo persigue los objetivos militares en el combate y las industrias militares de la retaguardia enemiga. Coincide esta falsedad con el hecho de que la aviación no haya podido volar estos últimos días por la niebla reinante. El número de prisioneros es elevadísimo así como el de milicianos vascos y santanderinos que acogen a nuestras columnas.

EJERCITO DEL SUR:

Tiroteo sin trascendencia.

Salamanca, 28 de Abril de 1937. De orden de S. E. El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Alocución del Comandante del "Canarias", por los triunfos conseguidos estos días ante la escuadra roja.

«A la dotación toda: Mi enhorabuena por el espíritu que se ha demostrado esta mañana y por el éxito obtenido, aunque éste no haya sido tan positivo como el que la dotación sin duda deseaba. Ha quedado demostrado plenamente que el enemigo huye apenas ve nuestros cañones, porque sabe muy bien que están manejados por hombres y huyen atolondradamente, dominados por el terror que les inspiran estos cruceros, hoy más que nunca, los dueños del mar.

No les basta el amparo de las baterías de costa que tiran rabiamente y que nosotros desafiamos; ni les interesa el abandono en que dejan a una de sus unidades, que desesperadamente lanza al espacio el terrible «S. O. S.», ni reparan en el número, ni piensan por un instante en utilizar sus armas. ¡Sálvese el que pueda! Esa fue, sin duda, la única señal de combate que se dijo esta mañana desde el puente del «Libertad», y como cuando se trata de correr se sienten ellos campeones, se fueron lanzando columnas de humo para refugiarse en puerto. Estas dotaciones son maestras en el ataque por

la espalda, pero incapaces de mirar cara a cara a la muerte ni un sólo instante.

No hay que temer a esos buques que pomposa y ridículamente se atreven a llamarse «flota». No que temerles; hay que despreciarlos y buscar la ocasión de hundirlos en esos puertos que nos han robado a fuerza de traiciones e infamias; pero muy pronto serán nuestros. Y los hundiremos, porque nos sobra empuje y virilidad.

Con que, ¡muchachos!: a celebrar nuestra victoria, porque victoria y no pequeña es la que hemos conseguido.

Dotaciones de artillería: ¡muy bien! Sabed todos que al contemplar hace unas horas, desde el puente, vuestras ansias de lucha, fielmente reflejadas en esos semblantes juveniles, habéis dado una prueba de vuestro valor. Así se entra en combate. Con dotaciones así, se va a cualquier parte. Así se sirve a la Marina de ESPAÑA.

¡Jefes, Oficiales, Auxiliares y dotación toda: Gritar, conmigo llenos de júbilo y entusiasmo! ¡¡¡VIVA ESPAÑA!!!

DIOS, PATRIA Y FRANCO

Da una prueba de disciplina observando rigurosamente, el DIA DEL PLATO UNICO.

La nueva España necesita espíritus disciplinados.

DIA 1.º DIA DEL PLATO UNICO.

Durango es definitivamente nuestra

Se avanzó 20 Kms. en una extensión de 80

Hacia Bilbao a través del valle del Nervión.—Miaja dice que al caer Bilbao, caerán Santander y Gijón, y se rendirá Madrid

Un avance formidable

La jornada de anteayer en el frente vizcaino fué una de las más gloriosas de la actual campaña. Nuestros soldados trituraron el frente rojo en una extensión de 70 a 80 Km. e hicieron un avance de unos 20 Km. El empuje es sencillamente arrollador. Hubo un dirigente marxista que llegó a decir: «Tomareis Bilbao; pero los Tres Inchortas, no». Pues bien, esas posiciones, consideradas como inexpugnables están ya en nuestro poder y en su ocupación se entregó a nuestras fuerzas, completo el llamado «batallón de la sal» al grito de ¡Viva España! ¡Viva Franco!

Sólo falta conquistar las alturas de El Gallo, para que estén en nuestro poder las estribaciones montañosas más importantes de Vizcaya.

Intenso bombardeo de Bilbao

Los aviones nacionales volaron seis veces sobre Bilbao arrojando gran número de bombas sobre la ría, puerto y carretera de Portugalete. La desmoralización entre los milicianos rojos que deben defender la ciudad es espantosa.

Tan canallas como siempre

En los hospitales de sangre de Madrid se ha introducido un nuevo procedimiento. Los médicos cuando visitan por primera vez a los heridos, van acompañados de un Delegado de los Sindicatos. Si la herida de la víctima aparece con los bordes chamuscados el «inspector» dice que el herido se la produjo voluntariamente. Entonces se saca al desgraciado del Hospital y se le fusila inmediatamente.

Bombardeo de Burriana

VALENCIA.—Comunica el Gobernador de Castellón de la Plana que dos buques de guerra nacionales han bombardeado con intensidad el puerto de Burriana.

Un nuevo ataque a la Cuesta de las Perdices

El enemigo intentó nuevamente realizar un duro ataque a nuestras posiciones de la Cuesta de las Perdices, recordando sin duda su fracaso del 12 y 14 de este mes. Nuestros soldados les recibieron con una verdadera lluvia de balas de fusil y ametralladora, en vista de lo cual los marxistas se retiraron de nuevo a sus madrigueras.

Una noticia sensacional

El comité de la conferencia del desarme se reúne

GINEBRA.—Los judíos que integran el Comité de la Conferencia del Desarme, seguramente para tener un motivo con que cobrar sus desvelos pro-paz, han anunciado que los días 23, 24 y 26 de mayo celebrarán sesiones.

La democracia en marcha

DETROIT.—Se espera de un momento a otro, que los obreros de la fábrica de automóviles Ford sucursal de Richmond, se declaran en huelga.

NUEVA YORK.—25 mil obreros de la compañía de ferrocarriles neoyorkinos han amenazado con declarar la huelga.

LONDRES.—Para el 1 de Mayo se espera una huelga de transportes en Londres. La huelga representaría el paro absoluto de todos los autobuses de la capital que pasan de 4 mil. Las negociaciones entre el comité de huelga y la empresa, no llevan camino de aprestar ninguna solución.

También se da por seguro que dentro de unos días todos los trabajadores de las minas de carbón de Inglaterra hagan estallar una huelga.

Los soldados de Aranda se sienten tan valientes como siempre

Los soldados del General Aranda han desencadenado un durísimo ataque contra los marxistas ocupando diversas trincheras enemigas y apoderándose de muchos prisioneros e importantes depósitos de material bélico.

Reclama siempre, en tus pagos, el sello pro-solución del Paro Obrero. Es una obra caritativa.

Berlín enlazado con Burgos en los nuevos itinerarios de la «Lufthansa»

Desde el 4 de Abril rige el itinerario y horario de verano de la importantísima línea aérea de la «Lufthansa». El aeropuerto berlinés verá durante el verano llegar y salir noventa y seis aviones.

Cinco veces al día podrá salirse para Londres y cuatro para París. El trayecto Berlín-Stuttgart-Ginebra-Marsella-Burgos-Lisboa, que tiene un recorrido de 2.700 kilómetros, será cubierto en doce horas y media.

Prisioneros y material de guerra en el sector de Eibar

Los edificios de Eibar han quedado reducidos a escombros a causa del fuego que prendió en ellos la chusma marxista en su huida.

En este sector se le hicieron al enemigo más de 4.000 prisioneros y nuestros servicios de recuperación llevan contados ya: 24 cañones, 75 ametralladoras, más de 3.000 fusiles y toneladas de municiones de cañón y de fusil.

Estos marxistas se sienten profetas

El general Miaja con su clarividencia de estratega de gran calibre ha manifestado que si el gobierno de Valencia no envía a Vizcaya gran cantidad de hombres y material bélico toda esta región y la capital Bilbao caerán en poder de los nacionales, y a esta caída le seguirá inevitablemente Santander y Gijón, y Madrid se rendirá.

¡Esos ingleses!

PARIS.—Un barco inglés cargado de viveres y material bélico ha llegado a San Juan de Luz. Dentro unos días partirá de ese puerto para Bilbao. El crucero acorazado inglés «Hood» que se encontraba cerca de las costas inglesas, ha recibido una orden del Almirantazgo para que se dirija inmediatamente hacia San Juan de Luz.

¿Para qué comentarios?

Avanzando hacia Bilbao

El ala derecha de nuestro ejército está atravesando el río Durango y va ocupando el valle del Nervión.

